



Fortschritte der wissenschaftlichen Psychotherapie

State of the Art Seminare - II / 2023

Für Psychotherapeut*innen mit abgeschlossener Psychotherapieausbildung

Dienstag, 20. Juni 2023, 09.15 - 17.00 Uhr, 8 Lektionen

Ethische Fragen im Kontext der Psychotherapie

Tobias Ballweg (Dipl.-Psych., M.A.), Philosoph und Leitender Psychologe, Sanatorium Kilchberg

Ethische und rechtliche Themen spielen im Kontext der Psychotherapie eine immer grössere Rolle. Während die Klärung rechtlicher Fragen differenzierte Kenntnisse der geltenden Gesetze voraussetzt, kann sich eine ethische Reflexion auf wenige Prinzipien und Grundsätze beschränken, deren Anwendung in den allermeisten Fällen auch Rechtskonformität garantiert.

Im Kurs wird ein erweiterter Ansatz des *Vier-Prinzipien-Modells der Medizinethik* zugrunde gelegt und auf Problemstellungen im Rahmen der Psychotherapie übertragen. Der Prozess ethischer Entscheidungsfindung wird anhand von konkreten Fallbeispielen erläutert. Dabei werden auch aktuelle Themen wie Grenzüberschreitungen in der Psychotherapie berücksichtigt.

Der zweite Teil des Kurses bietet Gelegenheit, ethische Problemstellungen aus der eigenen therapeutischen Praxis in Kleingruppen zu diskutieren und lösungsorientiert zu bearbeiten. Thematisiert wird auch, wie im Interesse der Sorgfaltspflicht eine angemessene Dokumentation der ethischen Überlegungen erfolgen sollte.

Ziel des Kurses ist es, Kenntnisse und Fertigkeiten zu vermitteln, um den Teilnehmenden eigenständige Entscheidungsfindungen bei ethischen Problemen im therapeutischen Kontext zu ermöglichen.

Literatur:

- *Maio, G. (2017): Mittelpunkt Mensch. Lehrbuch der Ethik in der Medizin. 2., überarbeitete und erweiterte Auflage. Stuttgart: Schattauer.*
- *Trachsel, M., Gaab, J., Biller-Andorno, N. (2018): Psychotherapie-Ethik (Standards der Psychotherapie Bd. 4), Göttingen: Hogrefe.*

Kursort: Klaus-Grawe-Institut für Psychologische Therapie
Kosten: CHF 300.00, Teilnehmerzahl beschränkt
Anmeldung/Infos: Tel. +41 (0)44 251 24 40 oder info@ifpt.ch
<https://www.klaus-grawe-institut.ch/fortbildung/>

Die Weiter- und Fortbildungsveranstaltungen des Klaus-Grawe-Instituts sind SGPP-anerkannt.